

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Échos Covid
Par F.S.L.

GUINÉE ÉQUATORIALE :
VACCINATION OBLIGATOIRE

La vaccination contre le Covid-19 est obligatoire depuis mardi dernier pour certaines professions en Guinée Équatoriale, comme les militaires, les personnels de santé ou encore les enseignants, selon un communiqué du ministre de la Santé. Un certificat de vaccination est également exigé pour accéder aux stades et à certains lieux publics et pour inscrire les jeunes de 18 ans à l'école.

UGANDA : DES CENTAINES DE PERSONNES ONT REÇU DES FAUX VACCINS

Près de 800 personnes ont reçu une ou des injections de faux vaccins contre le Covid-19 en Ouganda, une escroquerie montée par des médecins et infirmiers "sans scrupule", ont annoncé, hier, les autorités ougandaises. Les vaccins contrefaits, parfois mélangés avec de l'eau, ont été administrés entre mai et juin, en pleine vague de contaminations de coronavirus dans le pays, avec alors une moyenne de 1700 nouveaux cas par jour. Les escrocs visaient en priorité les candidats au vaccin désireux de payer pour leur injection.

USA : L'ESPÉRANCE DE VIE A CHUTÉ D'UN AN ET DEMI EN 2020



Photo: DR/L'Union

L'espérance de vie des Américains s'est réduite d'un an et demi en 2020, la plus forte chute depuis la deuxième Guerre mondiale, selon la principale agence fédérale de santé publique qui en attribue grandement la cause à la pandémie de Covid-19. Cette tendance inquiétante est nettement accentuée pour les minorités ethniques noires et hispaniques, selon les statistiques publiées, hier, par les Centres de prévention et de lutte contre les maladies (CDC).

Gabon : 52 830 personnes vaccinées

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

LE Copil (Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus) a annoncé, le 20 juillet dernier, que 1 135 nouvelles personnes ont été vaccinées. 327 ont reçu leur 2e dose et 808 la première injection. Il a également indiqué que la situation vaccinale était la suivante :

Estuaire : 626 vaccinés sur 648 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de vaccinés dans la province à 37 313. **Ogooué-Maritime :** 73 vaccinés sur 73 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 4 135.

Haut-Ogooué : 24 vaccinés sur 24 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 3 251. **Ogooué-Lolo :** 0 vacciné ce 20 juillet, le nombre total de personnes éligibles vaccinées demeure à 658.

Nyanga : 7 vaccinés sur 7 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 155.

Ngounié : 38 vaccinés sur 41 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 762.

Moyen-Ogooué : 11 vaccinés sur 12 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 518.

Ogooué-Ivindo : 2 vaccinés sur 2 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 877.

Woleu-Ntem : 27 vaccinés sur 29 volontaires ont reçu leur première dose ce 20 juillet, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 2 161. Au total, à ce jour, 55 354 volontaires se sont présentés dans les différents sites, et 52 830 (95 %) personnes éligibles ont été vaccinées. Par ailleurs, 34 351 volontaires au total ont reçu leur 2e dose de vaccin.

Par rapport à la cible prévue de 50 % de la population totale vaccinée, le taux de couverture vaccinale complète est de 3,38 %, celle d'une dose est de 5,20 %. Parmi les



Photo: DR

Situation vaccinale du 20 juillet 2021

vaccinés, 80 % (n = 42 165) étaient des hommes, 7,5 % (n = 3 967) avaient plus de 60 ans ; 6,6 % (n = 3 462) étaient hypertendus, 2,2 % (n = 1 170) étaient diabétiques. Aucun effet secondaire majeur n'a été rapporté. Ce qui n'empêche pas le Comité national de vaccination contre la Covid-19 d'être prudent. Il a annoncé récemment

la création future d'un site web. Il permettra aux personnes vaccinées de signaler des manifestations postvaccinales indésirables (MAPI) potentielle. Soit des effets secondaires. Ce qui donnera l'opportunité à la sous-commission de pharmacovigilance d'agir rapidement pour une prise en charge si nécessaire ou prodiguer des conseils.

Le Covid-19 fait chuter de 4 ans l'espérance de vie des Sud-Africains

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LE pays, qui compte près de 2,3 millions de cas d'infections et 66 859 décès, a connu deux vagues de virus très meurtrières entre juillet 2020 et juin 2021. L'Afrique du Sud traverse actuellement une troisième vague de la pandémie à coronavirus virulente. Cela a entraîné une hausse du taux brut de mortalité de 8,7 à 11,6 décès pour 1 000 personnes de 2020 à 2021, vient d'indiquer l'Agence de statistiques officielle " Statistics South Africa " dans un rapport. Selon l'Agence, la forte hausse des décès en 2021, d'environ 34 %, a entraîné une baisse de l'espérance de vie. Elle aurait chuté de près de quatre



Photo: DR

L'Afrique du Sud fait face à une troisième vague très virulente.

ans au cours des 12 derniers mois. " L'espérance de vie à la naissance pour les hommes est passée de 62,4 en 2020 à 59,3 en 2021 (...) et de 68,4 en 2020 à 64,6 pour les femmes". Elle aurait toutefois souligné que l'indicateur d'espérance de vie ne devait pas être interprété comme une projection de la durée de vie d'un individu, mais qu'il montrait plutôt le

pois cumulé de la crise pandémique. Par ailleurs, les récentes émeutes qui ont fait au moins 212 morts dans le pays Arc-en-ciel font craindre un nouveau pic de contaminations. Par endroits, les vaccinations ont dû être suspendues en raison de difficultés en approvisionnement avec des transports coupés et le pillage des pharmacies.